Au cours de la dernière année, le Canada a pris un certain nombre d'initiatives pour inciter les autres gouvernements à joindre leurs efforts aux nôtres en vue de régler les problèmes du commerce agricole international.

- En mai 1986, le premier ministre Mulroney soulève les problèmes du commerce des produits agricoles au Sommet économique de Tokyo et fait ressortir les conséquences graves de cette situation sur l'économie de plusieurs pays.
 - En juin 1986, l'honorable Charles Mayer organise pour la première fois des rencontres avec ses homologues de quatre grands exportateurs de céréales, à Whistler (C.-B.). Il s'agit des Etats-Unis, de la Communauté économique européenne, de l'Australie et de l'Argentine. Les ministres conviennent que la question de l'agriculture devrait être étudiée en profondeur dans le cadre des NCM.
- En août 1986, M. Mayer représente le Canada à la première réunion du Groupe de Cairns en Australie.
- En septembre 1986, le très honorable Joe Clark et l'honorable Tom Hochin contribuent à faire inscrire l'agriculture à l'ordre du jour de la ronde actuelle des négociations commerciales multilatérales du GATT, qui a été lancée à Punta del Este.
- En janvier 1987, l'honorable John Wise réitère les inquiétudes du Canada au cours d'une rencontre avec ses homologues en Australie. M. Wise tient également des consultations à ce sujet avec les organisations agricoles nationales.
- En février 1987, M. Mayer assiste, à San Diego, Californie, à une réunion organisée par le Secrétaire américain de l'agriculture, M. Richard Lyng, pour faire suite à la réunion de Whistler.
- En mars 1987, le Canada présente au Secrétaire général de l'OCDE, M. Paye, une liste de principes qui devraient sous-tendre la réforme du commerce agricole.
- En mars 1987, au cours d'une réunion des ministres du commerce à Taupo, en Nouvelle-Zélande, Mme Carney réclame des progrès rapides au chapitre de la réforme agricole. Mme Carney divulgue alors les propositions que le Canada entend présenter à l'OCDE.